

教育委員会 1月定例会議事録

会議名 教育委員会 1月定例会

開催日 平成31年 1月 29日 (火) 午後 1時30分～午後 2時00分

開催場所 本庁 2階 第1会議室

出席者 高須教育長、真野教育長職務代理者、藤田委員、玉井委員、坂本委員、秋元委員

事務局等出席者

荒木教育次長兼学校教育部長、有山教育監、野呂教育監、宮永学校教育部次長兼施設給食課長、藏守社会教育部次長兼社会教育課長、青木社会教育部次長兼文化スポーツ室長兼課長、高宮教育政策総務課長、谷口施設給食課課長、若林学務課長、山口教育指導課長、遠藤教育研修センター所長、玉川社会教育課課長、寺西文化スポーツ室課長、尾崎中央図書館長、川原青少年課長、田中青少年課課長、中村教育政策総務課係長、浦戸教育政策総務課係長、河野（教育政策総務課担当）

○高須教育長

ただ今から、教育委員会 1月定例会を始めさせていただきます。

本日の署名人は、真野教育長職務代理者にお願いいたします。

本日の案件は、報告事項が 1 件でございます。

それではまず、本日の配付資料について確認をいたします。事務局から説明をお願いいたします。

はい、高宮課長。

○高宮教育政策総務課長

本日の配付資料を確認させていただきます。

まず、教育委員会定例会の議案書でございます。

次に、寝屋川ハーフマラソン2019のチラシでございます。

以上でございます。

○高須教育長

説明は終わりました。

それでは、議案書 1 ページ、12月・1月教育委員会一般事務報告についてお伺いいたします。

事務局から報告事項はございませんか。

はい、高宮課長。

○高宮教育政策総務課長

12月・1月の一般事務報告をいたします。

まず、1月22日に教育委員懇話会を開催し、本日29日に教育委員会1月定例会を開催しております。

続きまして、教育委員会後援の状況について御報告いたします。

12月13日から1月15日までの教育委員会の後援状況でございますが、全体で9件ございました。

そのうち新規は1件でございます。内容につきましては、音楽を通して、地域社会への社会貢献や文化の振興に寄与することを目的とした、アマチュアオーケストラの演奏会でございます。

その他、継続の後援が8件ございました。

以上でございます。

○高須教育長

ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。

ほかに、報告事項はございませんか。

はい、山口課長。

○山口教育指導課長

12月・1月の一般事務報告をさせていただきます。

12月27日に就学指導委員会を開催いたしました。現時点での支援学校小学部への就学希望者は、寝屋川支援学校が13名、交野支援学校が5名となっております。

また、支援学校中学部への就学希望者は、寝屋川支援学校が11名、交野支援学校が1名となっております。この後も、相談がある可能性がございますので、最終の就学者数につきましては、教育委員会4月定例会におきまして御報告をさせていただきたいと考えております。

次に、1月12日にイングリッシュ・プレゼンテーション・コンテストをアルカスホールで開催いたしました。市内、市外から合計148名の参加がありまして、予選を通過した12名の中学生が、堂々とプレゼンテーションをする姿に、参加者からは「年々生徒のレベルが上がるだけでなく、伝わってくる情熱に驚かされた。」「難しい質問にも答え、今後重視される即興性にも対応している。」とのお声をいただいております。

以上でございます。

○高須教育長

ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。

ほかに、報告事項はございませんか。

はい、川原課長。

○川原青少年課長

1月の一般事務報告をさせていただきます。

1月14日に挙行いたしました第65回寝屋川市成人式についてでございますが、今年

度の対象者2,403名のうち、参加者は1,632名で、参加率は67.9%でございました。

以上でございます。

○高須教育長

ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。

ほかに、報告事項はございませんか。

では、ないようですので、次に、2ページ、1月・2月教育委員会行事計画書について、お伺いいたします。

事務局から、何かございませんか。

はい、高宮課長。

○高宮教育政策総務課長

まず、1月31日に平成30年度大阪府都市教育委員会研修会が開催される予定でございます。

次に、2月8日に北河内地区教育委員会委員研修会が株式会社パナソニックで開催されます。

次に、2月19日に学校訪問及び教育委員懇話会を、26日に教育委員会2月定例会の開催を予定しております。

最後に、2月27日から3月19日まで、平成31年3月市議会定例会が開催される予定でございまして、2月の予定としましては、28日に文教常任委員会（現年度議案）が開催される予定でございます。

以上でございます。

○高須教育長

ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。

ほかに、報告事項はございませんか。

はい、山口課長。

○山口教育指導課長

2月の行事計画を報告させていただきます。

2月13日午後3時30分から教育実践の研究文の褒賞式をエスポアールで開催いたします。実践文につきましては、現時点で全ての小中学校及び幼稚園から合計101点の応募をいただいております。褒賞式当日につきましては、褒賞式を行った後に最優秀賞1点につきまして、実践発表を行う予定にしております。

以上でございます。

○高須教育長

ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。

それでは私からですが、褒賞の人数は増えていますか。少し状況を教えてください。

はい、山口課長。

○山口教育指導課長

昨年は100点でございました、今年は101点でございます。ほぼ昨年度と同様ではあ

りますが、数年前と比べると少し減少している傾向もございます。

○高須教育長

何か理由があるのですか。

はい、山口課長。

○山口教育指導課長

各学校において、提出に際しましてはいろいろ御指導等もいただいておりますが、学校でも厳選されたものが提出されるのが良いのではないかという選考委員からの御意見もございまして、その辺りの内容の精査を学校の方も行っている実情もございます。

○高須教育長

内容の質を重視しているということですね。

はい、山口課長。

○山口教育指導課長

はい。

○高須教育長

分かりました。

ほかに、御質問はございませんか。

ほかに、報告事項はございませんか。

はい、青木次長。

○青木社会教育部次長兼文化スポーツ室長兼課長

お手元に寝屋川ハーフマラソン2019のチラシを配付させていただいております。

2月24日に寝屋川公園をスタート・ゴールとして、クオーターマラソンは、成田山まで行き、寝屋川公園へ帰ってきて終了しております。ハーフマラソンは、寝屋川公園から萱島まで行く一般公道を利用したもので、今年で第7回を迎えることになります。

現在、ランナーも順調でございまして、例年通り5,680名のランナーに既にお申し込みをいただいている状況です。また、ボランティアも1,430名、市の職員も150名程出ていただく予定です。またPTA関係やスポーツ団体等の市民団体にも御協力をいただいております。

委員におかれましては、もし御車で寝屋川公園までいらっしゃるようでしたら、駐車券を配付させていただきますので、次回の懇話会の際に渡させていただけたらと思います。当日は、午前8時から午後0時過ぎまでは交通規制がかかっておりますので、御車は一切出られませんので、御了承いただければと思います。

以上でございます。

○高須教育長

ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。

ほかに、報告事項はございませんか。

はい、川原課長。

○川原青少年課長

2月の行事計画を報告させていただきます。

まず、2月9日午前9時30分から、ねやがわ子どもフォーラム2019を大阪電気通信大学J号館3階にて開催させていただきます。

次に、2月16日午前10時から、寝屋川市PTA大会をアルカスホールにて開催いたします。教育長始め、委員の皆様方には本日御案内をお渡しさせていただいておりますので、御多忙中とは存じますが御臨席賜りますようよろしくお願ひ申し上げます。

以上でございます。

○高須教育長

ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。

ほかに、報告事項はございませんか。

では、ないようですので、1月・2月教育委員会行事計画書については、予定どおりでよろしくお願ひいたします。

次に、3ページでございます。

報告第1号、平成30年度寝屋川市教育委員会事務局人事についてを議題といたします。

はい、高宮課長。

○高宮教育政策総務課長

ただ今御上程いただきました報告第1号、平成30年度寝屋川市教育委員会事務局人事につきまして、寝屋川市教育委員会教育長に対する事務の委任等に関する規則第3条の規定により、別紙のとおり臨時に代理したので、教育委員会に報告し、承認を求めるものでございます。

内容につきましては4ページを御覧ください。

平成31年1月1日付けで任期付短時間勤務職員1名の採用がございました。

以上でございます。

○高須教育長

報告は終わりました。

ただ今の報告を受けまして、御質問はございませんか。

では、ないようですので、報告第1号、平成30年度寝屋川市教育委員会事務局人事についてを、報告どおり承認することに御異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

○高須教育長

御異議なしと認めます。よって本案は、報告どおり承認することに決します。

以上で予定の案件は全て終了いたしました。

このほかに事務局から報告事項があればお願ひいたします。

はい、宮永次長。

○宮永学校教育部次長兼施設給食課長

1月18日に発生いたしました桜小学校における火災事故について、御報告をさせていただきます。

まず、18日の主な経過と火災の原因について、現場検証の結果に基づいて御報告させていただきます。

行為者である委託業者の調理員の男性が、午前10時30分から調理予定であるワカサギの唐揚げの事前準備のため、午前9時20分頃から大釜にサラダ油36リットルを入れ、ガスを点火し温めていました。20分程温めてからガスを切るつもりであったが、切り忘れ、熱されたサラダ油が発火点に達し発火、延焼拡大したものでございます。

午前10時から隣室の休憩室において、先生1名と行為者の調理員、他の調理員4人でミーティングを行っていたところ、午前10時10分に調理場から爆発音がしたので確認に向かい、火災を発見いたしました。煮炊き釜の隙間から炎の噴出を確認した行為者の調理員がガスコックを遮断、先生が非常ベルを押した後に粉末消火器にて初期消火、他の調理員が119番通報、他の教職員が放送設備を利用し、児童への避難放送を行いました。

駆けつけた寝屋川消防小隊の放水により火災は鎮火しました。気分不良等により、児童43名が病院へ搬送されましたが、いずれも治療後、症状も軽度なものに安定したことにより、当日中に保護者同伴のもと全員帰宅いたしました。

また、教育委員会といたしましては、火災発生後直ちに臨床心理士を学校に派遣するとともに、学校においては午後からの授業を中止し、保護者同伴のもと順次児童を帰宅させました。

次に、その後の対応についてでございます。

まず、21日以降の給食の提供についてでございますが、委託契約に基づく臨機の措置として、調理業務委託業者によるお弁当方式により提供いたします。なお、御飯については、温かい状態での提供となっております。

今後、調理場が復旧するまでの間につきましては、汁物の提供や食缶による温かい給食提供等、委託業者からの提案を受け、施設給食課といたしましても様々な工夫や必要な措置を講じてまいりたいと考えております。

次に、保護者への説明につきましては、まず21日の午後5時から学校による保護者説明会を開催し、火災の原因や経過及び課題や対策、今後の学校としての取組など学長から御説明いただきました。参加された保護者は78名で、特に御質問はございませんでした。

また、25日には、委託業者による保護者説明会が開催され、参加された11名の保護者から施設改修の見込み、搬送された43名への対応、今後の給食提供についてなどの御質問がございました。

次に、調理場の改修についてでございますが、現在改修に向けた動きを行っております。引き続き、委託業者との連携を図り、早急な復旧を目指してまいります。

以上でございます。

○高須教育長

ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。

ほかに、報告事項はございませんか。

はい、尾崎館長。

○尾崎中央図書館長

1件御報告をさせていただきます。

平成30年6月18日発生の大阪府北部地震の影響により、総合センター4階の中央図書館を休館しております。中央図書館は、市立図書館資料の貸出しのおよそ半分を担う図書館であり、市民生活への影響が大きく、少しでも図書館サービスの低下を緩和するため、その方策の一つといたしまして、寝屋川市立図書館規則第4条に基づき、コミュニティーセンター内図書館分室の開館日を拡充し、フルオープンにしてまいります。

対象館は、西北、南、東北、西南の4コミセン内設置の分室でございまして、現在は水、土、日の週3日開館しておりますが、平成31年4月1日から毎月第3月曜日のコミセン休館日と年末年始を除く毎日、分室を開館いたします。

開館時間につきましては、現行と同じく平日が午後1時から午後4時30分まで、土日・祝日が午前10時から午後0時まで、午後1時から午後4時までといたします。なお、毎日分室へ派遣する司書につきましては、中央図書館の職員がローテーションで担当いたします。

以上でございます。

○高須教育長

ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。

ほかに、報告事項はございませんか。

図書館の利用については、市民の皆様が不便と感じないよう進めてください。

それでは、これをもちまして、教育委員会1月定例会を終了させていただきます。